

Le 21 mai 2021, l'Ambassadeur du Japon s'est entretenu avec le Ministre de la Santé de la République du Bénin, S.E.M. Benjamin HOUNKPATIN. Nous partageons avec vous ses mots concernant son expérience professionnelle au Japon.



<S.E.M. TSUGAWA Takahisa et S.E.M. Benjamin HOUNKPATIN>

## ***Comment s'est déroulée votre expérience professionnelle au Japon ?***

L'expérience que nous avons eue au Japon dans le cadre des soins maternels et néonataux a été très riche. Elle a été riche d'un point de vue médical et aussi en termes de découverte de la culture japonaise. Cette expérience a apporté un plus, aussi bien dans ma pratique en tant que gynécologue obstétricien que dans la position que j'occupais à la Direction de la Santé de la mère et de l'enfant.

## ***Quels sont les éléments de la culture et des traditions japonaises qui vous ont le plus marqué ?***

Ce qui m'a marqué c'est la ponctualité, la rigueur, le respect de l'ordre et la découverte de l'art culinaire japonais. Je me suis aussi rendu compte qu'il y a des réalités qui sont aussi bien inhérentes à l'Afrique qu'au Japon. C'est le cas des difficultés d'accès aux soins de santé dans certaines zones, qui existent au Japon et pour lesquels il y a des approches de solutions. Enfin, il y a aussi les maisons de santé, qui sont des environnements conviviaux où la femme est suivie durant sa grossesse.

## ***Quels points importants et utiles avez-vous retenus durant votre séjour au Japon ?***

La première chose c'est l'approche qui est utilisée pour la pratique des soins, aussi bien pour la mère que pour l'enfant. Secondement, c'est la manière dont au niveau du Japon toutes les personnes sont amenées à fréquenter les services de santé. Nous avons aussi découvert une autre manière de faire les soins en médecine de pointe.

## ***Avez-vous des conseils pour les Béninois qui vont en expérience professionnelle au Japon ?***

Il faut se préparer mentalement pour tirer le maximum de cette expérience et aussi avoir échangé avec des personnes qui ont eu à prendre part à cette expérience. Cela permet d'avoir une meilleure idée de ce qu'on va vivre et de se fixer des objectifs personnels. Ça m'a aussi été très utile d'apprendre des mots de japonais avant de partir. C'était de l'auto-formation mais ce serait bien que les gens puissent être encadrés et qu'on leur apprenne de façon formelle quelques mots, avant le départ.

## ***Dans le cadre de la coopération bénino-japonaise, nous avons réalisé plusieurs projets dans le domaine de la santé, pouvez-vous dire quelques mots sur ces projets et les perspectives de cette coopération pour la suite ?***

Dans le cadre de la coopération, il y avait d'abord le projet du CHU-MEL qui a permis de mettre en place le bloc maternité, l'accouchement en style libre, le système 5s Kaizen et la classe des mères. Le projet de construction de l'hôpital d'Allada a permis de mettre en place cet hôpital innovant qui aujourd'hui nous sert à gérer les cas de COVID-19. Nous avons aussi bénéficié d'un renforcement de compétences majeur. Tout se passe très bien et j'espère que cela va bien se poursuivre.

**GRAND REMERCIEMENT A S.E.M LE MINISTRE !**